



菊翔

秋田県立秋田南高等学校
同窓会会報
「南翔」 第三十一号
題字揮毫

第十一代校長
松木 健先生

新任のごあいさつ



秋田南高校同窓会

会長 松木 仁

本年五月の総会において、鈴木会長の後を受け、会長に選任されました十期生の松木 仁であります。若輩の身であり会長が務まるのか不安もありますが、これまでの同窓会の歴史に恥じないよう精一杯頑張る所存でありますので、会員各位のご協力をよろしくお願ひいたします。

さて、皆さんのお力添えのもと母校改築も全て完了し、仁井田の地にその雄姿を現したわけであります。加えて現役の進学及び文化・運動各部のめざましい活躍を見るにつけ、まさに県内一の高校になったと認識しているのは私だけではないと思います。

同窓会も本年、三十四期生を迎える会員数も一万五千人になろうとしており、支部も十二に達し、さらに増える状況にあることは誠に喜ばしい限りであります。この大きな力を結集し、母校の発展と同窓会の親睦がさらに深まるよう会の運営に努めたいと考えておりますので、よろしくお願い申しあげ、新任の挨拶といたします。

**男鹿南高等学校同窓会
支部**

男鹿支部結成**支部長 進藤 精悦 (一期)**

男鹿市に在住する同窓会にとっては待望久しかった同窓会支部が去る十月四日(日)に結成された。

当日は、午後四時、会場のホテル諸井には一期(44名)の卒業生の面々四十四名が

集南翔からは松木会長、豊島副会長ほか三名が、学校から支部長、大瀬若美支部長、佐藤文衛若美町長の出席もあり、いやおうなしに大いな盛りあがりを見せていました。

結成にご尽力いただきました発起人の皆様に、ただただ感謝。

細矢先生のプロフィール

昭和39年4月から昭和45年3月までの6年間秋田南高校に勤務。

教科は漢文、現国

平成6年4月から矢島高校校長、平成8年4月から秋田北高校校長を歴任し平成10年3月退職。

35年にわたる教員生活にピリオド

この度、最近印象に残ったことについてお聞きしました。



「タイタニック」を観て

細矢 和夫

先日、評判の映画「タイタニック」を観た。

千トントンの豪華客船が、船首から徐々に沈没し、最後は倒立した船体が真二つに折れて海なかつたが、しかし、四万六千人の中には、なかなかの姿を消す経緯は、なかなかの真迫力があり、引き付けられた。その間の二千二百名の乗客たちの右往左往と阿鼻叫喚、乗組員たちの必死の対応は、まさに一つの默示録的世界であり、世紀末の象徴のようにも見えた。

タイタニック事件は、当時の新聞によつて、連日大々的に取り上げられ、生き残った人々

主役の若い二人の船中での恋物語は、ありがちなボーキ・ミーツ・ガールのお話に過ぎなかつたが、しかし、四万六千人の中に姿を消す経緯は、なかなかの真迫力があり、引き付けられた。その間の二千二百名の乗客たちの右往左往と阿鼻叫喚、乗組員たちの必死の対応は、まさに一つの默示録的世界であり、世紀末の象徴のようにも見えた。

私は船長の最期を初めて知ったのは小学生の頃で、少年雑誌で読んだ、海中から救命ボートに向かって幼児をさし出した。救助を求めた船長が、自らの救助は謝絶して、また暗い水の海へ消え去るという話は、カラーの挿絵とともに今でも記憶に鮮やかである。その後、船長伝説には様々なバリエー

の錯綜した証言により、数々の「タイタニック伝説」を生んだが、その中で最も知られているのは、スミス船長の男らしい最期と、船が沈むまで演奏を続けていたという楽団員の話であろう。映画は後者についてはその一部始終を印象深く表現していたが、前者については全く触れておらず、その点は残念な気がした。

それにもしても、死んだ船長や楽団員たちが伝説化され、称えられていった反面、生き残った人々、特に船のオーナーのイズメイ社長や男性乗客たちは、その様々なサバイバル行動が非難的になり、せつなく生き残ったのに、以後死んだような余生を送らなければならなかつたりしたのは、運命の皮肉であった。

タイタニック号の悲劇は多くの教訓を残したが、人間は、命よりも大事なものがあることを、改めて思い知らせた事もその一つに数えられるであろう。

忘・新年会の2次会にもご利用下さい。
OBの方のご来店を…大歓迎

ナイトイン

JOY

今田和子 (1・A)

秋田市山王1丁目2-13 21ビル4F
☎ 823-6380



平沢金治 (5・A)



無明舎出版
◎定価(三八〇〇円+税)

**細矢和夫著
文読み月日**

**総合建設業
株式会社 岩崎組**

代表取締役 柳沢 浩三 (8・C)
本社 秋田市仁井田新田1丁目6-3
☎ (018)839-1511
自宅 秋田市泉字大橋157
☎ (018)824-4621

南翔会

インターネット
ホームページ[http://www.bic-akita.or.jp / kp / minami](http://www.bic-akita.or.jp/kp/minami)

南翔会ホームページを ご覧下さい。

南翔会ホームページも開設して約二年近くが経過しました。その間同窓生の方々からは、ゲストブックにぞくぞくとコメントをいただいております。同窓生の皆様、一回だけでなく何回でもコメントを書いていってください。今回もここに前回以降の記入分を抜すいして掲載させていただきます。

高橋 将晃（べら） 12期
高校三年間べらと言われてました。卒業と同時に弘前に引っ越し、以来弘前市民です。たぶん、同窓会名簿の私の記述は空白となつていると思いますが、これを機会によろしくお願ひ致します。私の近況は同期の渡辺博人氏や花子（当時のあだ名）が知っていると思いりますので、もしこのメッセージを読んでいたら連絡お待ち致します。南翔会のますますの御発展をお祈り申上げます。

10月4日

相沢 珠理 昭和61年卒業（3-1-I）です。秋田市内で勤務し、住んでいます。

9月5日

小笠原貴史 大学卒業後、某S友系の会社に就職しま

した現在は東京で交通関係の仕事をしています（東京都内の情報提供板：道路に付いてるどこまで約何分とかいうやつ）。8月29日貝沼秀一 15期確か1979年卒です。担任は、1年：佐藤先生（英語）2年：中川先生（地学）3年：河先生（古文）でした。この指とまれを見ていて南高のHPを発見してびっくりしました。15期生の人でこれを見た方はご遠慮なくemail下さい。私は現在東京都多摩市に在住で都内にある商社に勤務しております。8月13日荻原洋 8/5~8に帰省して十数年ぶりに竿燈をみました。やっぱり凄い迫力ですね。純粹に楽しみま

した現在は東京で交通関係の仕事をしています（東京都内の情報提供板：道路に付いてるどこまで約何分とかいうやつ）。8月29日貝沼秀一 15期確か1979年卒です。担任は、1年：佐藤先生（英語）2年：中川先生（地学）3年：河先生（古文）でした。この指とまれを見ていて南高のHPを発見してびっくりしました。15期生の人でこれを見た方はご遠慮なくemail下さい。私は現在東京都多摩市に在住で都内にある商社に勤務しております。8月13日荻原洋 8/5~8に帰省して十数年ぶりに竿燈をみました。やっぱり凄い迫力ですね。純粹に楽しみま

した。お墓参りで通った7号線は陥没するし、東京への帰りの新幹線は土砂崩れで止まっているし散々でしたが、夏の秋田は心地よいです。水道水をそのまま飲んだときに実感しますね。8/15に久々に22期同級会が、夏の秋田は心地よいです。水道水をそのまま飲んだときに実感しますね。22期でのメッセージを見ている方、みなさん宜しく！ 8月10日大友 整 仙台で建築設計やってます。サッカー部のO.Bですが、サッカー部は活躍されているでしょうか？ 8月9日鳴貫 勝 神戸の全日本大学ビーチバレー大会観察終了後、そのまま夏休みに突入。現在、秋田駅前インターネットカフェにてはじめたところです。皆さん、是非ご来場下さい。

7月8日高橋 重弘（19期）19期3-1-I山岳部卒業の高橋です。最近札幌に転勤しました。先日、柏谷玄先生（享年62）のお葬式で秋田に帰省してきました。期せずして当時の山岳部部員の顔が揃い、陽気に涙酒を頂いて先生を送りました。

7月7日川村 正人（第18期3I組）6/26より約2年の予定で、英国（UK）に赴任いたり秋田で集まってくれた人たち、新宿に集まってくれた関東会の面々、そして年末に秋田の居酒屋の同窓会に集まってくれた同志にARSAGOをやりましょう。それでは、当面日本を不在になります。帰ってきたら、20YEが、社外には送信できません。（会社内ではメールの送受信はできるのです）

7月11日児玉有紀子 22期C組卒業生です。昨年、30年間住み慣れた秋田（天王町）を離れて、仙台に転勤してまいりました。情報誌編集の会社に勤務しており、いつのまにやら10年目です。新しくなった校舎を一度見てみたかった。昭和41年A組卒業でした。こんなpageあると思います。いませんでした。感激！ 6月20日鹿子 澤寛 いやー、校章が懐かしかった。ぼくは2期生。昭和41年A組卒業でした。こんなpageあると思います。いませんでした。感謝！ 6月27日小坂 和弘 たしか34期だと思います。今年卒業しました。現在横浜国立大学工学部建設学科建築学コース1年でがんばってます！やつと新生活にも慣れましたが、

(7) 平成10年10月15日

秋田県立秋田南高等学校同窓会会報

秋田が恋しい毎日です。

5月25日

牧野 健一 何期の卒業か分かりませんが、南高を卒業したことは確かです。二年ぐらいたい前に教育実習で御世話になりました。現在流れ流れて東京でまだ学生しております。

5月21日

嶋 豊 久しぶりに南翔会のhpをみたら、私が3年の時のバレー部監督の笛原先生が副会長になつてしましました。頑張ってください。私のほうは、学生でありながら、バレーボールの仕事が(北海道大学バレーボール連盟事務局長)が忙しく、5月末、7月はじめには東京、8月はじめには神戸への出張が決まっており、今から大変だなと思っています。7月の出張のときは、秋田にも寄つて南高校にでも行きたいなと思います。

5月19日

児玉 亮 八郎潟町でメビウス(八郎潟異業種交流会)

に参加しています興味のある方はホームページを見てください

5月15日

和田 茂久 会社で遊んでいます。日本テレビでワイドショードをやっています。「バラ

珍」の小川さん。今度、機会があつたら宜しくお願ひします。剣道部の皆さん、また遊びましょう。「めぐ」はまだ物干竿で素振りをしているのかなー?

長谷川 章 (21期卒) このゴーレンウェイク、久しぶりに帰省しました。さっそく新校舎を拝見しに行きましたが、実物は随分素晴らしい感じられました。(ホームペー

ジの写真から想像したものよりも、旧校舎がなくなつて、自分の母校もなくなつてしまつたような気がして、ほんの少し寂しくなりました。

5月8日

熊谷 正司 今回の総会は忌中につき失礼します。今後とも宜しくお願ひします。

5月5日

加藤 弘栄 29期の加藤です。

3年の時には水泳部のキャプテンをしていました。この春大学を卒業して、秋田に帰つてきました。この前、新しくなった校舎に遊びに行つてきました。とてもきれいでびっくりしました。皆さんこれからもよろしくお願ひします。

5月19日

児玉 亮 八郎潟町でメビ

ウス(八郎潟異業種交流会)に参加しています興味のある方はホームページを見てください

5月15日

和田 茂久 会社で遊んでいます。日本テレビでワイドショードをやっています。

4月16日

加藤志鶴子 88年卒業生です。

4月16日

笹川 周子 (33期生) 私

4月3日

は江戸川大学マス・コミュニケ

4月3日

たさんの中から一部を抜すいさせていただきます。次回にも掲載予定です。

仕事の合間に「秋田県」を検索して偶然見つけました。自分の出身高校のHomePageがあるなんてビックリします。現在は、某国内系銀行のシン

クタンクに勤めています。今

年のGWには2年ぶりの帰省

をする予定であります。大々

的な同窓会でやっているの

ですか?先生達も元気なのか

な?もっと情報量の多いHo

mePageを今後に期待します。

三浦 英幸

以前にも書き込ませていただき三浦(30期生、3-H)です。自分のペー

ジにもこのページへのリンク

を載せさせていただいていま

す。同期(30期生)の方で、

卒業、就職された方、おめでとうございます。では。

4月8日

岩谷 典子 同窓生の皆さんお元気ですか?今年度もがんばりましょう!

3月18日

館岡 登 自分のホームペー

ジを最近つくりました。約1週間で完成させました。ISO

関連と自己紹介です。いざ自己紹介となつて書く事がありません。やはり南高校のホームページを思い出しリンクさ

せてもらおうかなと思つた

だいです。管理担当者の方へ貴HPへリンクさせていた

だいてよろしいでしょうか?

頼れるのはやっぱり母校かな

と思っております。ついでに、

久米美穂子 お屋休みに秋田

の検索をかけたら南校のHP

をみつけました。おどろきで

す。また時間をみつけてよ

てみようかと思います。

2月25日

ケーション学科の今度2年生になるものです。33期生の方、メールちょうどいい。他の方々、メール頂けたらうれしいです。(悪質なものは要らないからね)千葉県流山市が満開。でも、明日雨が降るらしいから入学式には散っちゃうかも。

4月1日

横山 紀子 (旧姓:下間)

七期卒業の下間です。二十

歳の娘に書き込んでもらつ

います。同期の方が少なくて、少し寂しいです。懐かしく拝見させていただきました。

3月18日

渡邊 建聖 (30期卒) 私の住んでいる千葉県柏市はすっかり春という感じです。皆さんの方はどうでしょうか。30期だったたちは就職や進学等進路が決まった人が多いのですが私を知っている人は連絡ではないでしょうか。30期の方で私は知らない人は連絡下さいねえ。

3月15日

高畠 重明 25期の高畠と言います。吹奏楽部をやってました。吹奏楽部のOBの方もおられるかな?秋田県の秘境、比内町に棲息しております。一声おかけください。

3月1日

渡邊 建聖 (30期卒) 私の

住んでいる千葉県柏市はすっ

かり春という感じです。皆さ

んの方はどうでしょうか。30

期だったたちは就職や進学等進路が決まった人が多いの

ではありません。吹奏楽部をやってま

した。吹奏楽部のOBの方も

おられるかな?秋田県の秘境、

比内町に棲息しております。

一声おかけください。

高畠 重明 25期の高畠と言

います。吹奏楽部をやってま

した。吹奏楽部のOBの方も

おられるかな?秋田県の秘境、

比内町に棲息しております。

一声おかけください。

久米美穂子 お屋休みに秋田

の検索をかけたら南校のHP

をみつけました。おどろきで

す。また時間をみつけてよ

てみようかと思います。

2月25日



'98県高校OB対抗ゴルフ秋田南が初優勝

第六回秋田県高校OB対抗ゴルフ大会が八月十六日、秋田カントリークラブにおいて開催され、わが校のAチーム(伊藤健一氏、一期、諸橋正弘氏二期、佐藤竹昭氏五期)が見事に全県制覇を達成し、「秋田南初優勝!!」の見出しが翌日のスポーツ紙を飾った。



この大会は県内の高校OB、OGが一堂に会し、ゴルフを通じて母校の栄誉をかけた熱いバトルを繰り広げる一方で、任意に組み合わされた他校のゴルファーと一緒にラウンドすることによって新たな出会いの場を創出したいという目的で毎年お盆の時期に開催され、大会の模様はテレビ中継されている。今年は全県二十八校から過去最高の九十チーム(三人一チーム)が参加し(うち女子チーム四)、ダブルベリーア方式で争われた。我が校の参加は六チーム。

高の九十チーム(三人一チーム)が参加し(うち女子チーム四)、ダブルベリーア方式で争われた。我が校の参加は六チーム。強風と横なぐりの雨という最悪のコンディションに悲鳴とも絶叫ともつかない奇声を残していく。スコアを崩す選手が続出し

たが、我がAチームは林の中に消えていく。スコアを崩す選手が続出したが、我がAチーム

は、梅雨明け宣言も無くすっきりとした気分にならないところに、北朝鮮からミサイルが飛んで来たりと、なんとか憂鬱な気分に浸っているところに明るいニュースが飛び込んできた。

今年の秋田県高校OB対抗ゴルフ大会で見事に我が南高校が優勝したのである。非常に鼻高々である。

大会に参加した先輩や後輩たちには大きな拍手を送りたいものである。

会報部でもゴルフ好きがたくさんおり、仕事や会報部の活動よりもゴルフを優先するという十二期のS君やW君はその典型である。会報部会でも毎年ゴルフコンペが行われており、そこでも今回の快挙の話で持ち切りになるであろう。S君は次号の編集長であり、少しゴルフを控えてもらい、次号の会報発行に向けて頑張ってもらいたいものである。(七期 沢井)

ムはその実力を遺憾なく發揮し、ネットの合計で争われる団体の部と最少グロスを争うスクランチの部を制し、完全優勝をなし遂げた。鳥海山コースの伊藤健一氏と太平山コースの諸橋正弘氏は、個人の部ベストグロス賞にも輝いた。ちなみに伊藤氏が78、諸橋氏77とゴルファーにとつてはため息が出るようなすばらしいスコア。

テレビ中継された表彰式のインタビューに応じて伊藤氏「このような名誉ある賞を頂き、大変感激している。皆さん、ありがとうございました。」諸橋氏「普段はボールがよく飛んで行ってくれないが、今日は風が味方をしてくれました。」

ベスグロ完全優勝にしてこの謙虚な応対。会場からは割れるような拍手が続いた。最後に参加した我が校チーム全員が壇上に上がり、場内の手拍子にのって声高らかに校歌を斉唱して、幕を閉じた。

大会前、佐藤竹昭氏は「母校の野球と一緒に一日も早く

全県制覇を達成したい。」と話していた。来年の夏は、八橋球場で勝利の凱歌を歌い上げたいのだ。

編集後記

同窓会事務局
秋田市仁井田緑町四の一
秋田県立秋田南高校内
電話018-443-7433

カラー印刷・オフセット印刷
電子組版・電子文書処理

株式会社 **くまがい印刷**

代表取締役 熊谷正司 (4・A)

秋田市中通六丁目4-21
☎ 018(833)2220代 FAX(833)6732



**ゴルフレッスンから
会員権売買まで**

(有)アキタゴルフアカデミー

秋田サンライズゴルフセンター(土崎中)
ミリオンゴルフガーデン(横手)でレッスン!!

代表取締役 佐藤信三 (4・B)

秋田市保戸野新川向39-2
TEL(018)864-8655 FAX(018)866-3566

'98 11月生募集中!!

初心者には懇切丁寧に指導致します

タカハシゴルフスクール

インストラクター 高橋雄征 (23・F)

秋田市広面字沖ノ木76-1
(横山金足線沿い)

☎ 831-0032